
Gesamtelternvertretung Europäisches Gymnasium Bertha-von-Suttner 
Protokoll 2. GEV im Schuljahr 2023/24 

 
Datum: 22. November 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:30 Uhr 
 
Anwesend: 
 
Vertreter der Schule: 
Frau Junge-Ehmke 
Frau Boltes (Mittelstufenkoordinatorin)  
 
GEV-Vorstand 
Eltern: siehe Teilnehmerliste 
 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Protokoll 1. GEV wird genehmigt 
 
Kommunikation 

• Einstimmiger Beschluss: GEV-Mailingsystem wird umgestellt. 
Empfänger werden DSGVO-konform erfasst, Versand Informationen 
über Newsletter-Tool Brevo zu wechseln. Dafür wird eine einmalige 
Anmeldung notwendig sein, um künftig Infos und Protokolle der GEV zu 
erhalten - bisher wurden die Verteiler händisch als Excel-Liste gepflegt; 
das ist aufwändig und fehleranfällig, ein Wechsel zum Newsletter-Tool 
daher sinnvoll. 

• Einsatz des Newsletter-Tool ist ausbaufähig und für verschiedene 
Zwecke nutzbar (GEV, Förderverein, Schülerzeitung etc.) 

Ergänzungen nach GEV: 

- Abstimmung zwischen GEV-Vorstand und Förderverein. Förderverein 
abonniert das Newsletter-Tool, weil GEV kein e.V. (o.ä.). Somit bleibt Zugriff 
auch wenn Mitglieder GEV-Vorstand nicht mehr im Amt bzw an der Schule. 
Finanzierung über Elternspende oder durch Förderverein. 

- Schulleitung sagt zu, regelmäßig Inhalte für Newsletter zu liefern oder diesen 
zu schreiben. Ziel: Mehr Informationen an die Eltern liefern. 

 
Struktur Elternvertretung 

• Arbeitsgruppen zurzeit nicht so belebt/aktiv, Gruppen sollen aber erst 
mal bestehen bleiben 



• neue Gruppe geplant: Umgang der Schüler:innen mit- und 
untereinander 

 
TOP 2: Information der Schulleitung 

• Protokollführung: 
§ Frau Junge-Ehmke bittet darum, endgültige Fassungen der 

GEV-Protokolle ans Sekretariat zu schicken. Verantwortlich: 
GEV-Vorstand. 

§ Auch die Protokolle der BEA sollten an Schulleitung & GEV-
Vorstand geschickt werden. Verantwortlich: BEA-Vertreter. 

§ Frau Boltes berichtet: An sie wurde herangetragen, dass 
einzelne Eltern im Bezirkselternausschuss (BEA) Vorwürfe 
gegen die Bertha erhoben hätten, die gegenüber der 
Schulleitung nie offen geäußert worden seien. Frau Boltes bittet 
um eine offene und faire Kommunikation und legt das schulische 
Vorgehen zum Vorgehen bei Konfliktfällen dar. Die Schule legt 
großen Wert darauf, umfassend auf Bedürfnisse aller Kinder und 
Jugendliche transparent einzugehen. In der GEV wird 
Verwunderung über die Vorwürfe geäußert. 

Anmerkung der SL: 
Ergänzungen und Korrekturen der SL sollen künftig (farbig gelb markiert) zur 
transparenten Kommunikation mit in das Protokoll aufgenommen werden 
 
Kinderschutz 
Schulleitung stellt aktuellen Stand des Kinderschutzkonzeptes an der Bertha vor: 

• allgemeine Zielstellungen Kinderschutz 2022/2023 > siehe Präsentation 
• an der Bertha gibt seit dem Schuljahr 2022/23 ein festes Kinderschutz-

Team  
• Kinderschutz war Thema des Studientags am 18.10.2023 
• momentan wird das Kinderschutzkonzept weiter erarbeitet, u.a. soll 

schulische Prävention gestärkt werden, es wurde ein Wandertage-
Konzept erarbeitet mit Themen wie Anti-Mobbing, Suchtprävention, 
Umgang mit Stress 

• geplant sind Eltern-für-Eltern-Veranstaltungen für Themen wie z.B. 
Cybermobbing; dafür bittet die Schulleitung um Unterstützung durch die 
Elternverter:innen 

 
Ergänzung GEV: 
Weitere Informationen: 
https://www.berlin.de/sen/bildung/unterstuetzung/kinderschutz-an-schulen/ 
https://www.berlin.de/sen/bildung/unterstuetzung/beratungszentren-sibuz/sibuz-
infobrief/infobrief_15.pdf?ts=1699963690 
 
 

https://www.berlin.de/sen/bildung/unterstuetzung/kinderschutz-an-schulen/
https://www.berlin.de/sen/bildung/unterstuetzung/beratungszentren-sibuz/sibuz-infobrief/infobrief_15.pdf?ts=1699963690
https://www.berlin.de/sen/bildung/unterstuetzung/beratungszentren-sibuz/sibuz-infobrief/infobrief_15.pdf?ts=1699963690


Model United Nations (6.-9.11.) 

• sehr erfolgreiche Veranstaltung mit 330 Teilnehmenden aus 8 Ländern 

 
Änderung Schulgesetz/MSA 

• es wird ab sofort keine MSA-Prüfungen mehr an Gymnasien geben, 
d.h., dass Schüler:innen den MSA automatisch mit der Versetzung in 
Stufe 11 erwerben 

• Voraussichtlich ab Schuljahr 2024/2025 wird es eine verpflichtende 
mediengestützte Projektarbeit (mPA) für die Jahrgänge 9 oder 10 
geben 

 
Offener Ganztag 

• Antrag wurde zum 30.9. beim Schulamt eingereicht 
• Positive Rückmeldung von Schulaufsicht und Schulamt 
• mit einem Start des Offenen Ganztags wird zum Schuljahr 2025/2026 

gerechnet 
• Geprüft wird, das Aula-Foyer umzubauen und dann als Mensa zu 

nutzen 
• der Antrag wurde gestellt mit bestehender Rhythmisierung (also Dauer 

Schulstunden, Struktur Pausen etc.), eine Änderung der 
Rhythmisierung ist aber generell denkbar und wurde/wird kontrovers 
diskutiert 

 
Tag der Offenen Tür 2.12./13.1. 

• Förderverein wird mit einem Stand vertreten sein und sucht dafür noch 
Unterstützung von Eltern; wer Zeit hat & unterstützen kann, bitte direkt 
beim Förderverein melden: vorsitzender@berthas-freunde.eu 

• Beratungsgespräche für die 5. Klassen werden wieder angeboten 

 
Frage an Schulleitung: 

• Frage nach einem Leitfaden für Klassenkonferenzen. 
§ Antwort: Die Schule hält sich an die Senatsvorgaben zu 

Klassenkonferenzen 

Anmerkung GEV-Vorstand: 

- Ein Leitfaden für Elternvertretungen wird als pdf diesem Protokoll beigefügt. 
Gute Lektüre für alle Elternvertreter. Der Leitfaden gibt die rechtlichen 
Grundlagen verständlich wieder – gibt aber keine Handlungsempfehlungen, 
wie zB Klassenkonferenzen in Berlin umgesetzt und „gelebt“ werden sollten. 

mailto:vorsitzender@berthas-freunde.eu


- Für Leitfaden und weitere Informationen vom Senat: 
https://www.berlin.de/sen/bildung/schule/gute-schule/mitwirkung-von-
schuelern-und-eltern/ 

 
TOP 3: Bericht aus den Gremien 
 

• Fachkonferenzen: Liste mit den zuständigen 
Ansprechparsonen/Lehrkräften wird aktualisiert 

• BEA: Daniel Eyngorn ist neuer Vorsitzender 
• Schülervertretung: bei der letzten Sitzung wurden verschiedene 

Ausschüsse vorgestellt (Jahrbuch-Ausschuss, Weihnachtsmarkt, Schul-
Merchandise), und die Schülervertretenden gewählt 

• Klassenfahrten: es ist z.T. schwierig, (bezahlbare) Unterkünfte zu 
finden, die Kosten sind gestiegen, Unterkünfte sind z.T. schon weit 
mehr als 1 Jahr im Voraus ausgebucht; Austausch im Kollegium zu 
guten Unterkünften findet bereits statt, so dass falls möglich früh 
gebucht werden (sobald Klassenleitung feststeht) 

• Kooperation Ukraine: Vertreter aus Schulamt stellt geplante 
Kooperation vor; Schüler:innen aus der Ukraine sollen nächstes Jahr 
nach Berlin kommen; in der Bertha gibt es dafür grundsätzlich 2 
Möglichkeiten: auf schulischer oder individueller Ebene; Vorhaben wird 
geprüft 

• Förderverein wirbt für Mitgliedschaft (Jahresbeitrag 36 Euro), um 
Projekte in der Schule unterstützen zu können; was bisher vom 
Förderverein realisiert wurde: Materialien/Ausstattung Rest & Play, 
Tischtennisplatte, Mountainbikes für Sportunterricht; unterstützt werden 
auch Veranstaltungen wie z.B. die Tage der offenen Tür, 
Einschulungsfeiern etc.; gesucht werden außerdem Eltern, die aktiv 
unterstützen können, bei Interesse bitte an den Förderverein wenden: 
vorsitzender@berthas-freunde.eu 

 
TOP 4: Sonstiges 

• WebUntis: Frau Car nimmt Feedback entgegen 
• GEV-Termine jetzt auch in WebUntis einsehbar 
• Anregung, ob sich Abendveranstaltungen der Schule besser mit 

Klassenarbeiten am nächsten Tag koordinieren lassen?! 
§ Anmerkung der SL: Aufgrund der Fülle der schulischen 

Veranstaltungen kann die Terminierung der Klassenarbeiten 
nicht grundsätzlich darauf abgestimmt werden. 

• Schulwegsicherheit: kaum sichere Radwege aus Richtung Pankow; die 
Schülerschaft aus Pankow ist in den letzten Jahren gestiegen und viele 
kommen mit dem Rad; kein Zebrastreifen vor der Schule; um dies zu 
ändern, ist Engagement der Eltern notwendig, Thema soll auch bei der 
BEA eingebracht werden; Eltern, die Interesse haben, sich für 
Schulwegsicherheit einzusetzen, bitte beim GEV-Vorstand melden 

https://www.berlin.de/sen/bildung/schule/gute-schule/mitwirkung-von-schuelern-und-eltern/
https://www.berlin.de/sen/bildung/schule/gute-schule/mitwirkung-von-schuelern-und-eltern/
mailto:vorsitzender@berthas-freunde.eu


 
Nächster GEV-Termin: 18.3.2024 
 
Anlagen zum Protokoll: 

• Präsentation Schulleitung 
• Leitfaden für Elternvertreter des Berliner Senats 
• Infobrief SIBUZ (Februar 2022): Kinderschutz – Kinder- und 

Jugendschutzkonzepte an Berliner Schulen 
 
 






